
１ 水道事業 １ 旧桐生市の上水道の取水の割合について 市長

副市長

２ 渡良瀬川の鉱毒問題について 部長

３ 元宿浄水場の自家発電機能について

４ 元宿浄水場の立地について

５ ３.１１の時の水道の状況について

６ 上菱浄水場から(仮称)梅田浄水場の建設について

７

８ 「桐生水道事業経営戦略」について

９

１０

１ １ 概要について 市長

副市長

２ 教育長

部長

３

２ １ 桐生市の現況について

２ 市立幼稚園での英語教育の特性について

３

政府で進める「デジタル・ガバメント実行計画」の取り組
みについて

ワンストップサービス（死亡等）の実現に向けて

幼児教育の一環で、市内７園で英語教育を進めることにつ
いて

２

２番　工藤英人

「デジタル・ガバメ
ント」の推進につい
て

「幼児の英語教育」
の拡大について

令和元年桐生市議会第４回定例会　一般質問通告一覧表

＊　議員１人の持ち時間は、質問・答弁を含めて４０分以内

＊　質問・答弁は、一問一答方式

順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１

２０番　河原井始

市民のため取水割合を変える必要があるが、その見解につ
いて

今までの投資(約７３億円)がさらに生きるために、もう一
歩踏み出すことについての見解

(仮称)梅田浄水場第１期工事を終えて第２期工事への見解
について

1



順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１ １ 桐生市における災害の教訓 市長

部長

２ 桐生市における災害の総括

２ 避難所について １ 適応災害種別の避難所の実情

２ 民間施設の避難所の実情と推進

３ 避難所情報について

３ 避難訓練について １ 避難訓練で見えてくるもの

２ 避難訓練を介しての要望

４ １

２ 高齢ドライバーの交通事故抑制に向けた取り組みについて

３ 安全運転支援装置について

１ 英語教育 １ 英語教育の導入について 市長

副市長

２ 英語検定・英語検定費補助について 教育長

部長

２ 災害対策 １ 避難所について

２ マイタイムラインについて

３ 野外活動センター １ 活動プログラムにおけるバスの送迎について

桐生市における過去３年間の６５歳以上の交通事故の状況
と免許保有・免許返納の状況

４

３

１１番　辻正男

１３番　丹羽孝志

災害の教訓と対応と
対策について

高齢ドライバーの交
通事故について

2



順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１ 成人式について １ 桐生市の現状について 市長

副市長

２ 教育長

部長

３ 名称を含めた桐生市の今後の方針について

２ １ 現状の桐生市の取り組みについて

２

３ ターゲットとしている学年の幅を広げることについて

４ 今後の方針について

３ １ 職員のあいさつ運動の推進について

２ 現在の職員に対しての指導について

３ 今後について

１ １ 市長

部長

２ 市・県道への土砂の流入対策について

３ 市内河川の浚渫の実施について

４ ハザードマップ・情報伝達手法の見直しについて

２ 子ども・子育て １ 男性の育児参加推進について

２

３ １

２ 新路線の方針について

３ 市民要望の反映について

出産祝金または必需・消耗品の現物支給制度の創設につい
て

５

５番　渡辺恒

８番　人見武男

６

台風１９号による被
災の復旧と水害対策
について

桐生を好きな子ども
たちを育てることに
ついて

小学校３・４年生の副読本である「わたしたちの桐生」の
活用について

梅田町高沢川・栗生橋付近における護岸のえぐれと復旧に
ついて

おりひめバス・公共
交通の充実について

２０２１年のバス路線改正への決定までのロードマップに
ついて

職員のあいさつ運動
の推進について

織物協同組合からの要望に対しての桐生市の考え方につい
て

3



順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１ 動物園について １ ミーアキャットについて 市長

副市長

２ タヌキについて 部長

３ 動物園のあり方について

２ １ 河川敷公園の現状について

２ 台風１９号における河川敷公園の被害について

３ 台風時の対応について

３ １ 市営住宅の入居状況について

２ 老朽木造住宅団地の今後について

３

１ １ 市民団体からの要望と検討について 市長

副市長

２ １ 教育長

部長

２

３

４ 小学校の教科担任制導入への対応について

５ 外部指導者とプログラムの導入について

７番　園田基博

１２番　田島忠一

ＯＥＣＤ生徒の学習到達度調査ＰＩＳＡ
(Programme for International Student Assessment) の
結果を受け、読解力向上の為の言語習得の認識について

移動支援事業につい
て

新学習指導要領における英語教育推進に対し、桐生市の環
境整備について（読む・書く・聞く・話す「インタラク
ション・プロダクション」のカリキュラム）

大災害時における被災地に対して、市営住宅の供給を行う
ことについて

中・高等教育におけるふるさと桐生を再認識する事業の英
語教育活用について

７

８

河川敷公園について

市営住宅の現状につ
いて

桐生市独自の国際化
に向けた言語教育の
推進について

4



順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１ １ 市長

部長

２

３

４

２ １

２

３

４

５

６ 災害時、市民の皆様に是非お願いしたいこと

３番　飯島英規

桐生市の入札制度
は、適法・公正・公
平に運用されている
か

死活問題の情報
ギャップ。台風１９
号　７万人に初の避
難勧告。７万人が、
どこに、どのように
避難するのか

９

予定価格の事前公表について。国の方針は事後公表、群馬
県も事後公表。平成２６年９月３０日閣議決定　公共工事
の入札及び契約の適正化を図るための措置に関する指針の
一部変更について。この指針を十分理解しているか。なお
かつ事前公表をやめない理由は何か

（仮称）梅田浄水場　機械設備工事の入札　特定建設工事
共同企業体２社による指名競争入札について、２社による
指名であったことは違法ではないか。　桐生市契約に関す
る規則第１３条（指名競争入札の入札者の指名）における
特別な事情とは何か

（仮称）梅田浄水場　機械設備工事の入札　特定建設工事
共同企業体２社による指名競争入札について、規則が予定
する特別な事情があったのか

設計事務所と落札業者との間に不当・不公正な関係があ
る、との疑念。特記仕様書総則１－５　秘密の保持　受託
者は、業務上知り得た秘密を他人に漏らしてはならない。
平成３１年１月１８日付で公開した資料以外に打ち合わせ
関連の公文書は存在しない、ということでよろしいか

桐生市のふれあいメールに、渡良瀬川、桐生川、ライブカ
メラと水位情報グラフへのリンクを張ってもらえないか、
桐生市のツイッターにも張ってもらえないか

草木ダムが緊急放流されていたら、約１００年に１回の大
雨でほぼ浸水する水害ハザードマップ上のレッド地域は、
どうなっていたか

なぜ、桐生市民に、国交省から入った情報（草木ダムの緊
急放流の可能性）を、ふれあいメール・緊急速報メール等
で伝達しなかったのか

渡良瀬川・高津戸ダム情報だけでは余りにも不十分。今後
草木ダムの水位・雨量を市民が知る手立て（ライブカメ
ラ、水位情報グラフなどで）はどのようになるか

７万人に出した避難勧告。７万人もどこに、どのように避
難するのか。避難所が足りないのは明らか

5



順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

３ １

１ １ 海外派遣事業に参加した中学生の、帰国後の変化について 市長

副市長

２ 教育長

部長

３ 国際交流に関する市民認知度・関心の向上施策について

２ １

２

３ 海外研修・留学応援の方法について

３ １

２

３

４ １ 正面エントランス脇のトイレ・スペースについて

２

１番　石渡宏明

各学校における海外研修・留学促進活動の現状と課題につ
いて

桐生在住外国人の日常生活における楽しみ方の把握につい
て

官民連携 ＡＬＬ桐生での｢おもてなし｣によるファン化に
ついて

未就学児の遊器具利用時における保護者の付き添いについ
て

親善姉妹都市 (ビエラ・コロンバス) との今後の交流計画
について (友好連携関係にある台湾含む)

10

桐生市国際親善姉妹
都市との交流活動に
ついて

桐生市内 高校生の
海外研修・留学体験
の実態について

９

散歩（S）防犯（B）
ごみ拾い（G）、
ＳＢＧ運動の推進に
ついて

より多くの高齢者に戸外に出て頂きたい。散歩をして頂き
たい。太陽の陽に当たって頂きたい。桐生市は、いたると
ころで、高齢者の方々を中心にして多くの人が散歩をして
いる、ウォーキングシティー。いけませんか？散歩に、社
会への貢献感、利他の心を加える。散歩しながら、そこに
防犯活動のジャッケットを加える。ＳＢＧジャケットを着
て散歩してもらう。できればある程度の集団を組み散歩し
てもらう。より防犯効果が高まる。空き巣狙い、放火犯、
愉快犯等の抑止に効果がある。子どもたちの登下校時に散
歩してもらえば更に良い。更に片手にゴミ袋、片手に長め
のトング（バーベキューなどに使う）を持ち、ついでにご
みも拾ってもらう。散歩することがイコール防犯・環境美
化になる。一挙両得ならぬ一挙三得。ただ散歩するだけで
社会への貢献感すなわち幸福感が高まる。荒木市長、ＳＢ
Ｇ運動いかがですか

桐生市内８高校生徒 (約６，０００名) の海外研修・留学
体験の現状について

桐生に縁を持つ外国
人のファン化、活用
について

桐生市に本社を有する海外展開企業に属する外国人の訪日
時の過ごし方について

桐生が岡遊園地を訪
れる利用者の声につ
いて

6



順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１ 災害について １ 今年の災害状況について 市長

副市長

２ 復旧状況について 部長

３ 避難場所について

４ 河川の中の立木及び河床の掘り下げについて

５ 支所への人員の配置について

２ 鳥獣被害について １ 生息数について

２ 捕獲について

３ 捕獲数について

４ 他地区からの捕獲員について

３ １ 寄附金とふるさと納税の違いについて

２ 桐生市の取り組みについて

１８番　新井達夫

11

ふるさと納税につ
いて

7



順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１ １ 河川の監視体制について 市長

副市長

２ 河川監視カメラ及び水位観測システムの設置状況 部長

３

２ １  提案：災害情報を電話で確認・取得する仕組み

（災害情報案内サービスの導入）

２

３ 防災アプリの導入について

３ １ 桐生市における糖尿病患者の実状について

２

３ 受診勧奨の実状について

４ 対象者に対する受診勧奨の強化

５ 糖尿病性腎臓病重症化予防に向けた取り組みの強化

災害情報及び防災・
減災情報提供の強化

１４番　山之内肇

レセプトデータを活用した糖尿病治療中断者などの対象者
の把握

提案：ＶＲ（仮想現実）・ＡＲ（拡張現実）技術の活用に
よる災害情報の見える化

一級河川はもとより、小規模河川への河川監視カメラ及び
水位観測システムの増設による河川監視体制の強化と住民
への情報提供の充実化

12

河川の監視体制の強
化

糖尿病性腎臓病重症
化予防の強化

8



順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１ １ 利用状況について (市内、市外、団体、クラブ) 市長

副市長

２ 設備について (照明器具) 教育長

部長

２ １ 現状の課題について

２ 駐車場および周辺整備について

３ 歩道の整備について

３ 毒島基金について １ 経緯および基金残高について

２ 使途内容について

３ 今後の予定について

４ １ 経過について

２ 進捗率および全線供用開始について

３ 交差点信号機について

４ グリーンベルトについて

１ １ 高校・大学の生徒数について 市長

副市長

２ 高校再編後の見込み 教育長

部長

３ 教育機会確保法における夜間中学校の位置づけについて

４ 桐生市に夜間中学校を設置することについて

２ １ 現在進んでいる事業について

２ 自転車通行可の歩道の取り扱いについて

３ 今後の計画について

１５番　佐藤幸雄

１０番　久保田裕一

14

学園都市としての位
置付け及び夜間中学
校の誘致について

13

新里町内の歩道整備
について

新里社会体育館の北
駐車場の整備につい
て

小林交差点改良につ
いて

新里社会体育館につ
いて

9



順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１ １ 情報通信分野のＮＰＯとはどういう名称、代表者について 市長

部長

２

３ 庁内における事業決定と手続開始日について

４ 約８０００万円の事業費の内訳と仕事の出来高について

５ ニュートロンスター社の責任と支出金について

６ この事業の後始末について

７ この事業の教訓から学ぶべきものについて

２ １ 山田川護岸などの損壊箇所と復旧の見通しについて

２ 渡良瀬川護岸の強化と浚渫について

３ １ 鳴神山、吾妻山などのハイキングコースの整備について

２ 川内、梅田、鳴神山登山口へのトイレ設置について

１ １ 防災に特化した出前講座の充実について 市長

副市長

２ 公共施設の避難所としての活用について 教育長

部長

２ １ 進捗状況について

３ １ 市道の整備計画について

２ 市内における矢羽根型路面表示の考え方と周知について

３ 本町通りの今後の整備について

15

６番　関口直久

地方創生加速化交付
金事業、ニュートロ
ンスターについて

補助金受け取りのＮＰＯはなぜ撤退したのか、その理由と
撤退の日時について

台風災害の復旧と見
通しについて

鳴神山、吾妻山など
の整備について

台風１９号を経験し
ての災害時の計画に
ついて

ガン治療等によるア
ピアランスケアにつ
いて

矢羽根型路面表示に
ついて

16

９番　近藤芽衣
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順
序

議席番号　議員氏名
質問項目　（要旨含む）

答弁を
求める者件　　　名

１ １ 市長

副市長

部長

２ 避難所開設などの情報発信について

３ 避難所開設および運営に対応した職員数等について

４ 他市の被災地応援に対応した職員数やその所感等について

17

４番　歌代公司

台風１９号襲来時に
おける当局の対応に
ついて

桐生市における台風１９号の消防出動件数とその内容等に
ついて

11


